
 
 
 

Mitgliederversammlung 
 

 
 
Hannover, 24.04.2015   
Beginn 16:20 
 
 
 
Anwesend sind 22 Teilnehmer, einschließlich des Vorstandes des AG-MTM (Höhne, Biedenstein,   
Brunegraf, Burkert, Mörl).  Davon sind 16 Teilnehmer als Mitglieder der AG-MTM auch wahlberechtigt. 
 
Es erfolgt die offizielle Begrüßung durch Herrn Höhne, bei der festgestellt wird, dass die Einladung 
fristgerecht allen Mitgliedern zugegangen ist. 
 
 
Rückblick auf des vergangene Geschäftsjahr und den Kongress 2014: 
 Herr Höhne berichtet über die Veränderungen im Vorstand: 

• Rücktritt von Frau Dopichaj aus persönlichen Gründen bei der Vorstandssitzung 
im August 2014 in Göttingen 

• kommissarischer Einstieg in die Vorstandsarbeit von Frau Biedenstein 
• am Jubiläumskongress (20 Jahre AG-MTM) wurden 480 Teilnehmer gezählt 

 
 
Kongress 2015: 

• es haben sich 520 Teilnehmer eingeschrieben 
• erstmals die Möglichkeit einer  E-Poster-Vorstellung, die trotz des späten Zeitfensters (17:45 

bis 18:30) gut besucht war 
• Einführung von Büchergutscheinen für veröffentlichte Beiträge 
• dem Wunsch eines erneuten TED-Vortrags konnte leider nicht erfüllt werden, da Vokativ 

nur eine Anlage zur Verfügung steht, die ausgebucht war 
• es ist geplant, dass 2016 und 2017 der Kongress in Dresden stattfindet, Kongresspräsident 

2016 Herr Prof. Kotzerke, 2017 Frau Prof. Ziegler (München) 
• für 2018 wird wieder Bremen diskutiert 
• Teilnehmer berichten, dass die hohe Spezialisierung der ärztlichen Fortbildungen für MTA's 

zunehmend weniger Input liefern und es entsteht eine Diskussion, dass das gesunde 
Mischungsverhältnis zwischen Neuem, Aktuellem und Konventionellem der 
Fortbildungsveranstaltungen erhalten bleiben sollte.  

• Frau Dopichaj berichtet in diesem Zusammenhang von sog. Basics auf der Ärztefortbildung 
vorgetragen wurden und regt an, dass ggf. eine Themenabstimmung mit den Organisatoren 
der ärztlichen Fortbildung erfolgen sollte, damit es nicht zu Konkurrenzveranstaltungen 
kommt. 

 
 
 



Themenwünsche der Mitglieder für 2016: 
• Entzündungsdiagnostik am PET-CT 
• Lunge → Technik, Dosierung, Ablauf (Ventilation, Perfusion) 
• Hirntoddiagnostik 
• Dosimetrie für neue Therapien (Luthetium etc.) → Durchführung; was ist die Aufgabe 

des Physikers 
• RSO → Durchführung, Vorbereitung - insbesondere steriler Tisch 
• Strahlenschutz - neue Entwicklungen 
• Qualitätskontrolle – konventionell 
• Hirn → DATScan usw., Hirn und PET-Tracer 
• Vorschlag, ein Thema, z. B. ein Organ von Arzt und MTA vortragen zu lassen 
• Abgrenzung zu ärztlichen Tätigkeiten 
• Umgang mit Patienten - Patientenpsychologie → Referent Akademie der Gesundheit in 

Berlin 
• Leitlinien 
• (Endokrine Tumoren) 

 
Die Etablierung eines Workshops wird von den Teilnehmern befürwortet. Als Themenvorschläge wurden 
angeführt: 

• Strahlenschutz 
• Vorbereiten von Vorträgen 
• kompetentes sicheres Auftreten - Schulung durch Psychologen 

 
 
Verbindung zu Verbänden: 

• Zusammenarbeit und enger Austausch mit DVTA 
• Austausch mit EANM; in diesem Jahr engerer Kontakt, da in Hamburg Anfang Oktober der 

Kongress stattfindet. Die EANM hat um Unterstützung bei der Suche nach Vorsitzenden 
gebeten. Der Vorstand hat hierzu Unterstützung zugesagt. Es fand hierzu eine kurze 
Besprechung mit einem Vertreter des EANM am 24.04.2015 in der Mittagspause statt. 

 
 
Internetbesucher 

• die Homepage der AG-MTM ist nach wie vor gut besucht 
• Herr Höhne stellt in Aussicht, die SOP's zu überarbeiten und zu Aktualisieren 

 
 
Wahl eines neuen Vorstands 

• als Wahlleiter wurde von den Mitgliedern einstimmig per Akklamation Herr Bauer gewählt 
• Herr Höhne übergibt Herrn Bauer das Wort, der zunächst die Teilnehmer nochmals darauf 

hinweist, dass nur Mitglieder der AG-MTM wahlberechtigt sind 
• Herr Bauer stellt fest, dass sich der bisherige Vorstand zu Wiederwahl stellt 
• es wird nach weiteren Vorschlägen gefragt, aber es stellt sich kein weiterer Kandidat zur 

Wahl 
• Herr Bauer weist darauf hin, dass es sich um eine geheime Wahl handelt und man jedem 

Kandidaten nur eine Stimme geben kann 
  



• die Kandidaten stellen sich vor, danach erfolgt die Wahl mit folgendem Ergebnis: 
von den 16 abgegebenen Stimmenzetteln sind alle gültig, die 80 möglichen Stimmen 
entfielen bei 2 Enthaltungen folgendermaßen 

Stefanie Biedenstein  16 Stimmen 
Annika Brunnegraf  15 Stimmen 
Daniel Burkert  15 Stimmen 
René Höhne   16 Stimmen 
Edeltraud Mörl  16 Stimmen 

• Herr Bauer fragt, ob Kandidaten die Wahl annehmen, was von allen Kandidaten bejaht 
wurde und gibt danach das Wort an Herrn Höhne zurück 

 
 
Herr Höhne schließt die Mitgliederversammlung um 17:30Uhr 
 
Die Vorstandsmitglieder kommen im Anschluss an die Sitzung überein, dass Herr Höhne weiterhin als 
Vorstandssprecher für Vokativ zur Verfügung steht und Frau Brunegraf seine Vertreterin ist. 
 
gez. Edeltraud Mörl 
	  


